### Jaraizne

Edición Valdepeñas, Manzanares y Comarca

Director: Julián Gómez Campos

Redacción: Angel López Sánchez

Colaboradores: Antonio López Aurora Gómez Rafael Toledo Díaz José Lillo Galiani Julio García-Casarrubios Ángel García Rodríguez Julia Cejudo Donado-Mazarrón Eloísa García Verdejo Chema del Fresno Miguel Ballesteros

Diseño y maquetación: Francisco López Giner

Publicidad: Juana Ma Marqués Administración: Paqui Laguna Merlo

Edita: EDICIONES JARAIZ, S.L.L. C/Pintor Mendoza, 64 13300 VALDEPEÑAS. Tel. 926 32 19 58 info@jaraiz.net Ciudad Regi

**IMPRIME** IMPRESA NORTE S.L.U. Depósito Legal: CR-305-2012

I EPOCA - AÑO VIII JARAIZ no se solidariza necesariamente con los artículos de sus colaboradores, cuyos puntos de vista respeta. La opinión de JARAIZ, siempre que no conste lo contrario, quedará reflejada en sus columnas editoriales

#### **EL VELADOR**

# La culpa de la víctima

«Te enseñan a no ir sola por sitios oscuros en vez de enseñar a los monstruos a no serlo», dijo Laura Luelmo en la red Twiter el pasado 8 de marzo, día de la



Mujer. A Laura la han matado por ser atractiva. Bueno, quizá ella tenía la culpa por mostrar su belleza y por salir a hacer deporte ella sola a pasear su evidente atractivo. Quizá ella se lo ha buscado...la culpabilización de la víctima es tan vieja y consabida como la propia violencia machista. Más allá, Laura ha muerto por ser libre y decidir sobre su vida. Porque buscar y encontrar el propio puesto de trabajo; perseguir el propio proyecto de vida es entender profundamente la libertad personal. ¿Cómo iba a imaginar la joven Laura que una parte importante de ciudadanos puede pensar que quién le manda a ella marcharse sola a un pueblo solo para trabajar? En estos casos, suele ocurrir que, no sólo hombres sino también mujeres, culpabilizan a la víctima por lo que le ha ocurrido. Baste recordar aquellos inefables comentarios sobre Marta del Castillo.

La culpa es aquello que acompaña a la mujer desde que nace porque la educación lo impone a fuego en las consciencias. «Ten cuidado, que nadie te haga daño», a ver, si alguien causa daño a otro no es la víctima quien debe tener los cuidados sino el verdugo. Sobre la culpa de la mujer Santo Tomás de Aquino –el gran pensador y filósofo- se cubrió de gloria con la siguiente reflexión en su Summa Theologica: «En lo que se refiere a la naturaleza del individuo, la mujer es defectuosa y mal nacida, porque el poder activo de la semilla masculina tiende a la producción de un perfecto parecido en el sexo masculino, mientras que la producción de una mujer proviene de una falta del poder activo» Fascinante pensamiento. Tomás de Aquino no es ni mucho menos el único filósofo, literato o artista que cuando reflexiona sobre la mujer se vuelve necio. Otra perla del teólogo alemán Martín Lutero es la siguiente: «las niñas em-piezan a caminar y a hablar antes que los niños porque la maleza crece siempre más rápido que las buenas semillas»

Y es que en la mujer se castigan especialmente las destrezas y la inteligencia. «!Ay, cuánto mueve esa cabecita!», me dijeron una vez por querer participar en una conversación en la que cavilaban y reflexionaban algunos hombres cuyas cabecitas yacían libres, vacuas y expeditas. Algunas mujeres se quejaban de que en su juventud debían disimular su inteligencia si querían «cazar novio» porque si no «se les pasaba el arroz» Afortunadamente ahora, ni hay novio cazar ni arroz que pueda pasarse. Laura Luelmo tenía confianza en sí misma y pensaba que su mejor oportunidad era ella misma. Por eso decía en Twiter: «Resurgiendo lentamente, uniendo burbuja a burbuja pretendo llegar a crear una agradable capa de espuma» Ay, no Laura!, no se trataba de una agradable capa de espuma. La educación debe tener un basamento tan sólido y fuerte que nadie pueda atacar a una mujer por ser quien es. La espuma agradable viene después de la armadura.

### Grónica con Firma

#### Navidad sin nieve y paréntesis

Qué duda cabe que con la publicación de este número del extraordinario que JARAÍZ dedica a la Navidad, podemos considerar que estamos ya a las puertas de la misma, además ya nos han dicho los meteorólogos que no habrá nieve, no serán unas navidades blancas.



Desde principios de mes observamos el alumbrado extraordinario, antes incluso del puente de la Constitución e Inmaculada, y este sábado día 22 tenemos algo tan característico como es el sorteo extraordinario de Lote-

Ya a partir de aquí parece que todo se sucede con demasiadas prisas, porque llega la Nochebuena, la Navidad propiamente dicha, la Nochevieja, Año Nuevo y Reyes Magos.

De todas formas, dicen que hasta que uno no sienta la verdadera ale-gría de Navidad, no existe. Todo lo demás dicen que es mera apariencia, porque no todo debe quedarse en lo que son los adornos, no es la nieve que en este caso no se hará coincidente con este tiempo. No es el árbol, ni la chimenea. La Navidad es el calor que vuelve al corazón de las personas, la generosidad de compartirla con otros y la esperanza de seguir adelante, a pesar del necesario paréntesis.

Decía Harlan Miller, que ojala pudiésemos meter el espíritu de navidad en jarros y abrir un jarro cada mes del año. La verdad es que sería muy interesante. Al menos a mí si me lo parece. También debería predominar el mismo espíritu de la Navidad durante todo el año.



No cabe la menor duda de que la Navidad es una fiesta que viene marcada por las tradiciones, algunas de ellas se han ido perdiendo a favor de otras que han ido surgiendo. Son fiestas ante todo entrañables, pero también para muchos son tristes, porque echan en falta a gente que ya no está entre nosotros, para los creyentes son unas fiestas fuertes porque se conmemora la natividad del Niño Dios que se hace hombre. Otras personas quizás solo vean la parte consumista. Estas fiestas tienen estas cosas, porque las circunstancias mandan.

Sea como fuere, la Navidad ya está aquí y por mi parte, les deseo que se lo pasen muy bien, que disfruten de estos días y al mismo tiempo que abrimos un paréntesis, digamos aquello de "Año nuevo, vida nueva".



## HERMANDAD DE DONANTES DE SANGRE DEL SESCAI

Si eres donante o quieres serlo podrás efectuar tus donaciones de sangre en el Hospital General de Valdepeñas para más información llamar al teléfono 626 81 23 II.

DIAS DE DONACIÓN. MARTES Y JUEVES DE 17:00 A 20:30 HORAS

GRACIAS POR VUESTRA GENEROSIDAD **IDONAR SANGRE ES DONAR VIDA!** 

COLABORAN CON NUESTRA HERMANDAD: AYUNTAMIENTO DE VALDEPEÑAS. ATMOSFERA SPORT, JARDÍN FLOR Y ELEFANTE AZUL